

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.600

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN, AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Jueves 8 Junio 1933

JOSE MARTINEZ ROSTAN MÉDICO RAYOS X

Consulta de 10 a 12 De 5 a 6 económica

Alameda de Espartero, 16

LORCA

Camino adelante

IMPRESION

Las noticias políticas que anoche a las nueve comunicaba la radio, hablaban de la grave situación porque atraviesa el gastado, desacreditado y desdichado Gobierno del Sr. Azaña.

Se decía anoche por Madrid que el impulsivo e iracundo don Inda, había tenido frases muy poco halagüeñas para Marcelino Domingo como autor de la Reforma Agraria. Está visto que el ministro socialista tropieza hasta en una raya de lápiz y la emprende hasta con su propia sombra, sin perjuicio de decir cuando con él la emprenden, *está bien*.

De ser cierta la noticia de la radio, la cosa había ocurrido en Consejo de ministros, pero como en el nuevo estilo impuesto por el educando de los frailes esas *cosillas* no tienen importancia, bien puede ser que fray Marcelino se resigne y que hasta los radicales-socialistas sigan sumisos y disciplinados a las órdenes del geniu-

do don Inda, hasta que realice su plan de obras hidráulicas, que es cuestión de unos sesenta años no más.

Sólo puede tener el asunto una quiebra; la de que un día y como consecuencia de uno de esos pimentones que con tanta frecuencia toma, le de un síncope como el que sufrió en Oviedo y nos quedemos sin don Inda. De veras que lo sentiríamos con el alma. Pero mi querido amigo, ¿por qué es usted tan Bruno?

En cuanto a don Marcelino ignoramos el efecto que le haría el ataque, pero creyendo que es hombre de buena pasta, es probable que dijera para sus adentros: Dame pan y dime tonto.

Que la cosa está que arde no hay duda alguna, pero como al bombero mayor del gabinete no se le calienta la cara ni con el fuego de San Telmo iremos tirando y ¡viva la Pepa! Aunque la Niña se estrelle.

JUAN DEL PUEBLO

MADRID

Lo que dice

Pérez Madrigal

Pérez Madrigal afirmaba ante los periodistas que en el Consejo de ministros de ayer había quedado abierta la crisis, en los ataques que Prieto dirigió contra Marcelino Domingo, acusándole de malograr la Reforma Agraria

ria y de llevar a la «Gaceta» exceso de literatura.

Los periodistas dieron a Prieto cuenta de lo dicho por Pérez Madrigal.

Prieto ante estas manifestaciones se limitó a sonreír.

El anuncio es la base del buen industrial y comerciante, pues quien anuncia se da a conocer y aumenta sus ventas.

MADRID

Los radicales se reúnen y facilitan una nota de lo tratado

Bajo la presidencia de Lerroux se reunió la minoría radical.

Duró tres horas y Martínez Barrios entregó a los periodistas la siguiente nota:

«Abierto un proceso político, que está ligado fatalmente a la promulgación de la Ley sobre el Tribunal de Garantías, la minoría radical después de extensa discusión invertida por numerosos miembros del grupo, ha tomado el acuerdo de remitirse a este momento para fijar ulterior conducta.

Mientras tanto, y refiriéndose concretamente al proyecto de ley sobre la Reforma del Jurado y tenencia ilícita de armas, la minoría ha decidido no presentar votos particulares, ni enmiendas, no interviniendo en votación definitiva alguna.

Los acuerdos serán comunicados al Comité de los cuatro, por mediación de Martínez Barrios».

Preguntados varios diputados sobre el alcance de la nota de la minoría radical, manifestaron que la abstención se mantendría hastatanto la «Gaceta» publique la Ley sobre el Tribunal de Garantías.

El mismo día de la aparición, la minoría adoptará un acuerdo más definitivo, más radical.

Nuevo Bachiller

Con las honrosas calificaciones de sobresaliente y notable ha terminado el bachillerato en el Instituto Nacional de Cuevas del Almanzora la joven y bella señorita Ana María Tabuena Mercada.

Nuestra efusiva enhorabuena a la distinguida estudiante; a sus señores padres, y a su profesor D. José García Para.

Banco Central

Imposiciones anuales el 4 y medio por ciento

PARA LA TARDE

¡Nombre, tiene gracia.

¡Clarita, por Dios!...

Fué en el salón de sesiones, durante la discusión en el Congreso de la Ley del Divorcio. Se debatía si la impotencia en el hombre podía ser alegada por la esposa como causa determinante para conseguir la anulación del matrimonio y los oradores se extendían en dilatadas consideraciones a este respecto.

Acababa uno de ellos de ocuparse con gran amplitud del tema, cuando se levantó a hablar la señorita Campoamor para insistir en él. Y comenzó diciendo:

—Con relación al asunto que discutimos, yo puedo decir que mi dilatada experiencia...

Con una cara de espanto exagerado, Joaquín Pérez Madrigal interrumpió vivamente:

—¡Clarita, por Dios!...

La carcajada fué unánime; y no era la que menos reía la propia interrumpida, que restablecido el silencio, prosiguió:

—Mi dilatada experiencia de abogado...

—¡Ah, vamos!...—suspiró Madrigal, retrepándose en su asiento.

Que cante el maestro Guerrero

De la compañía que venía actuando en el Ideal, de Madrid,—donde el popular Jacinto Guerrero era empresario para estrenar sus zarzuelas con «divos» y las de otros compositores «segundos»—se acababa de separar el gran tenor baturro Juan García. Esto lo publicaron todos los diarios; pero nadie ha dicho las causas que motivaron ese despido. Nosotros más indiscretos, vamos a revelárselas a nuestros lectores.

Fué en una representación de «El ama». Dirigía Guerrero la orquesta y estaba concluyendo el acto primero. Juan García estaba—o había dicho estar—, un poco afónico y, en el número concertado que termina el acto, cantaba en voz baja, tanto, que apenas si le podían oír los espectadores, no muy numerosos, por cierto.

Guerrero, nerviosillo, desde el atril director incitaba al «divo»:

—Más alto Juan!... ¡Que no se oye!

Pero estas frases del músico las percibían claramente los espectadores, y traían a mal traer al maño. Tan a mal traer, que una de las últimas veces no se pudo contener y avanzó a la batería, diciendo al público:

—Señores: yo estoy afónico y no puedo cantar. Pero como el maestro Guerrero tiene tan buena voz que se le oye más que a mí, ¡que cante él su partitura.

Y se metió para dentro. Entonces Guerrero, volviéndose al público, que estaba estupefacto, manifestó:

—Respetable público: aunque el primer acto está terminado y se podría sustituir al tenor en el entreacto, ya que yo no puedo cantar porque

no soy «divo», la función se da por concluida y pueden recoger el importe íntegro de las localidades en taquilla.

Don Miguel no es «romo»

Decíale la otra tarde un diputado a don Miguel de Unamuno, seguramente con el piadoso objeto de hacerle salir de sus casillas... en los pasillos de la de las Leyes:

—Pues de verdad creía, don Miguel, que era usted masón...

Rebrillaron los espejuelos del sabio rector, y replicó:

—No, no amigo mío; yo no soy romo en nada. No quiero que en nada me quiten el filo. Así, a la loggia, prefiero la filo-loggia. Con filo, con filo...

MADRID

Se cree que hoy pueda surgir la crisis

El anunciado consejo de ministros para hoy jueves, en el Palacio Nacional ha despertado un interés enorme.

Todo hace suponer que en este Consejo se planteará la cuestión de confianza: La suspensión de la reunión del Comité de los Cuatro, la tranquilidad con que en el Parlamento se desenvuelven los radicales, el descanso del señor Azaña, quien pasa gran parte de la tarde en su despacho y la indiferencia de los socialistas.

Lerroux ha dicho que será un error de Azaña, si mañana (por hoy) no plantea la cuestión de confianza.

Si se la ratifican debe convertirse en ordinarias las actuales Cortes.

Maura cree que el Consejo de mañana tiene una gran transcendencia.

Algora conversando con Maura, dijo que las oposiciones tienen arraigo en el país y deben lanzarse a la calle.

PUBLICACIONES

Nuevo semanario

En esta Redacción hemos recibido el primer número de la segunda época del Semanario madrileño «El Duende», que se publica en Madrid y que está dirigido por el brillante periodista Abilardo Fernández Arias (El Duende de la Colegiata.)

Se trata de un magnífico semanario en huecograbado tirado en sepia, que contiene informaciones de Arte, Literaturas, Teatros, Toros, Deportes, y política, todas ellas de interés. Al saludo que dirige a la Prensa correspondemos deseándole larga vida.

Nuevo Mundo

A propósito de la reciente visita a España de Alejandro Kerenski, pre-